

MEDIO: RADIO NET 1490 (CD. JUAREZ, CHIH.)  
NOTICARIO: NET NOTICIAS 2DA. EMISION  
FECHA: 06/JULIO/2015

**La calificación mxAA de Ciudad Juárez significa que tiene una muy fuerte capacidad y voluntad de pagar deuda: Daniela Brandazza**

**Entrevista con la licenciada Daniela Brandazza, directora del área de Calificaciones de Estados y Municipios de Standard and Poor's, en Net Noticias 2da Emisión, conducido por Daniela González en Radio Net 1490 de Ciudad Juárez, Chihuahua.**

DANIELA GONZALEZ: La entrevista de hoy es con la licenciada Daniela Brandazza, ella es directora del área de Calificaciones de Estados y Municipios de Standard and Poor's. Yo le doy la bienvenida a este espacio y le agradezco que tome esta llamada licenciada. Buenas tardes.

DANIELA BRANDAZZA: Muy buenas tardes, un gusto de estar con ustedes.

DANIELA GONZALEZ: Gracias. Para comentar con usted sobre esta calificación que se otorga al municipio de Juárez por finanzas sanas, licenciada. Pero en primer lugar me gustaría que le diga a la gente que nos escucha qué es Standard and Poor's.

DANIELA BRANDAZZA: Sí, mira, te comento. Standard and Poor's es una calificadora de riesgo crediticio y nosotros damos opiniones sobre la voluntad y la capacidad que tienen los gobiernos, las empresas, las empresas, los bancos, de pagar deuda en tiempo y en forma.

En este caso estamos dando la opinión sobre la calidad crediticia del municipio de Juárez, que en este momento, básicamente el 25 de junio de este año, confirmamos la calificación de mxAA-, pero revisamos la perspectiva de esta calificación a positiva de estable.

DANIELA GONZALEZ: ¿Cómo se otorga este reconocimiento, cómo se alcanza?

DANIELA BRANDAZZA: Mira, nosotros venimos calificando al municipio de Juárez ya por más de cinco años, y hacemos una evaluación constante sobre las finanzas, el manejo de los ingresos, de los gastos, de la deuda, de las políticas de liquidez, el desempeño económico del municipio, y también la calidad y el comportamiento de las administraciones financieras.

Entonces es una evaluación constante que llevamos a cabo con información oficial, con información pública, sobre el manejo de las finanzas públicas del municipio, y una vez al año hacemos una visita aunque constantemente estamos viendo los avances presupuestales y se lleva a un comité internacional que vota sobre cuál es la calidad crediticia en este caso del municipio de Juárez, los comparativos son internacionales así como comparativos que realizamos con otros países nacionales.

DANIELA GONZALEZ: ¿Estos estudios o evaluaciones son requeridos a ustedes por el municipio de Juárez?

DANIELA BRANDAZZA: Correcto. Nosotros tenemos la solicitud del municipio de tener esta opinión de un tercero, que en este caso es la calificadora, basados en nuestros criterios internacionales que son públicos, la verdad es que este es un esfuerzo que nosotros también venimos realizando de tener los criterios bajo los cuales calificamos de forma pública en la que se puede acceder y se puede entender cuál es la metodología que constantemente aplicamos no sólo en México sino en otros países para llegar a la calificación crediticia de las entidades públicas.

DANIELA GONZALEZ: ¿Cuál es esta metodología licenciada? ¿Es como si les hicieran una auditoría al municipio?

DANIELA BRANDAZZA: Mira, nosotros no somos auditores sino que nuestra opinión está basada en criterios que se usan, la misma metodología se usa en todo el mundo, en donde te comentaba que hay factores de crédito puntuales que monitoreamos todo el tiempo y a través de esta metodología y el análisis constante de estos factores, nos hacen llegar a una opinión sobre cuál es la capacidad y la voluntad de pago de las entidades públicas.

DANIELA GONZALEZ: ¿Qué significa una calificación AA?

DANIELA BRANDAZZA: Mira, la calificación mxAA significa que la entidad tiene una muy fuerte capacidad de pagar deuda, capacidad y voluntad de pagar deuda. La capacidad la evaluamos a través de lo que nosotros vamos viendo en el historial de manejo del presupuesto, los equilibrios entre ingreso y gasto, más allá de las administraciones y de los ciclos políticos, cuáles es el manejo que se hace de deuda y la planeación de la inversión pública en el mediano plazo, además de entender cuáles son los pasivos contingentes que pudieran tener las entidades públicas.

Entonces en el caso del municipio de Juárez, tener una calificación de mxAA-, estar en esa categoría, realmente sí creemos que es muy importante y es un mérito a destacar, ya que estamos la calificación no sólo evalúa una administración sino varias administraciones y en este caso estamos viendo que el desempeño presupuestal del municipio se ha mantenido fuerte, la deuda directa se ha mantenido relativamente baja, y compara favorablemente con otros municipios que tenemos calificados en la misma categoría como puede ser el municipio de Tijuana o el municipio de Puebla.

DANIELA GONZALEZ: ¿Ustedes también evalúan o detectan áreas de oportunidad en las que el municipio debe enfatizar estas buenas notas, estos trabajos que está realizando?

DANIELA BRANDAZZA: Sí, definitivamente lo que nosotros señalamos, digamos que cuando tú lees uno de nuestros comunicados de prensa, es como leer una foto de nuestra opinión sobre los factores positivos y los más débiles de la calificación de riesgo crediticio en este caso del municipio de Juárez.

Si bien vemos obviamente factores positivos y que tienen una tendencia favorable sobre finales de 2015 y 2016, que es donde nosotros planteamos nuestras proyecciones, hay áreas de oportunidad en el caso particular del municipio de Juárez respecto al manejo de la liquidez y al monto que se maneja de pasivos con proveedores.

Este monto lo que nosotros estamos señalando es que sí tiene un monto elevado en relación al presupuesto del municipio, y de reportar una reducción significativa en los siguientes años podría impactar positivamente a la calificación y pudiera hacer que la calificación subiera.

Entonces como área de oportunidad lo que estamos viendo son los reportes y el manejo de proveedores en el corto y mediano plazo.

DANIELA GONZALEZ: ¿Hicieron algún comentario específico sobre el tema de las pensiones? Porque es un rubro que les preocupa a los trabajadores que actualmente laboran en el gobierno municipal y que aspiran a tener una pensión cuando llegue su tiempo de jubilarse.

DANIELA BRANDAZZA: Correcto. De hecho este es otro tema que nosotros señalamos te diría como una de las debilidades en la calificación, especialmente porque el gasto relacionado por este concepto representa alrededor del 10 por ciento de los ingresos operativos del municipio que nosotros estimamos.

Digamos, si bien consideramos que el municipio tiene o genera suficiente flujo para cubrir estos gastos de pensiones, en el futuro podrían representar presiones en las finanzas si no hay un control, efectivo de los gastos o si el municipio no continúa generando flujo suficiente para este pago.

Sí lo vemos como un tema que es digamos un pendiente y como una de las debilidades dentro de la calificación.

DANIELA GONZALEZ: ¿Les hacen recomendaciones o solamente les señalan estas debilidades?

DANIELA BRANDAZZA: Nosotros no hacemos recomendaciones sino solamente señalamos los factores positivos y los negativos que combinados justifican la calificación que hoy tienen el municipio. La verdad es que hay aspectos tanto cuantitativos como cualitativos que nos hacen llegar a la opinión que tenemos hoy del municipio, pero no realizamos recomendaciones.

DANIELA GONZALEZ: Licenciada Daniela Brandazza, directora del área de Calificaciones de Estados y Municipios de Standard and Poor's, muchas gracias por tomar esta llamada. ¿Qué desea agregar a esta entrevista?

DANIELA BRANDAZZA: Muchísimas gracias por el espacio y quedamos sus órdenes para cualquier duda adicional que ustedes tengan.

DANIELA GONZALEZ: Qué amable, buenas tardes.

DANIELA BRANDAZZA: Que tengan buenas tardes, gracias.

DANIELA GONZALEZ: Ahí están las fortalezas y debilidades de la economía en el municipio desde una perspectiva privada o externa, mejor dicho.

Vamos a una pausa y volvemos con más.